

Family

令和7年8・9月号

小野市立河合中学校舎

8.27

「あつい夏」

校長 吉岡 秀晃

この夏は、異常なまでの暑さでしたね。高校野球も熱い闘いを繰り広げていましたね。

夏休みはあつという間に過ぎるものとよく言いますが、児童生徒のみなさんや保護者のみなさま方にとって、どんな夏休みでしたか。私が、この夏休みに「発見」した2つを紹介したいと思います。

まず一つの「発見」。

「吹奏楽部、第72回兵庫県吹奏楽コンクール出場！」

これは、この夏、河合中にとって誇らしい一つの出来事でした。7月26日に行われた兵庫県吹奏楽コンクール播磨東地区大会において、金賞を受賞し県への出場権を得ました。これは、小野市として初の出場でした。30人程の部員で構成される他校に対して、河合中は13人(9年生6人、8年生4人、7年生3人)という少人数での演奏でした。他校に負けず、身体をいっぱい使った演奏、表現はとても迫力満点で鳥肌がたちました。鑑賞された方々も感動されて、たくさんの拍手をいただきました。グリーンベルトに以前全国大会に出場した野球部の記念碑があるのですが、そこに「小さな学校の大きな挑戦」と刻まれています。まさしく、大きな挑戦をしてくれました。部員たちもたくさんの発見と新たなものを創り上げていたことでしょう。わくわく感が止まりませんでした。吹奏楽部の9年生は、かわいの大運動会でもアナウンスなどで活躍してくれていました。そんな力が生きているのだなあと「発見」しました。

もう一つの「発見」。

この夏、ある日の新聞記事(「あいさつを大切に。」)に、目がとまりました。

なぜあいさつが大事だと言われるのでしょうか。あいさつの「挨」という漢字には、相手の心を開くという意味があるそうです。あいさつの「拶」という漢字には、相手の心に近づくという意味があるそうです。挨拶(あいさつ)とは、自分の心を開くことで相手の心を開かせ、相手の心に近づいていく積極的な行為と言えます。分かりやすく言うと、あいさつには、「あなたのことを認めています。これから仲よくしていきましょう。」という意味が込められているのです。もし、人に会ったときあいさつをしなかったらどうでしょう。「私はあなたのことを認めていません。仲よくしたいとも思っていません。」という意味になってしまいます。これを相手の人が見たらどう思いますか。「何という失礼な人だ。そんな人とは仲よくなりたくない。」と思うかもしれません。誰かのために、あいさつするというわけではなく、自分自身のために、あいさつの習慣をつけてほしいと思います。あいさつの大きさを、改めて「発見」しました。

さて、いよいよ2学期がスタートします。2学期は、修学旅行や「発見」旅行をはじめ、トライヤー・ウィーク、かわい歴史ウォーク、縦割りふれあい講座、人権フェスタ、かわい音楽祭など、様々な行事が目白押しとなる時期です。また、『勉学の秋』、最も学習が深められる時期もあります。この夏、学んだり感じたりしたことを十分に発揮して、自分の理想や夢に近づけるよう、頑張りたいですね。そのためにも、日頃からの備えを油断なく続けることや、新しい取組に主体的に挑戦することが重要です。新たな「発見」をし、新たなものを創り上げてくれることを期待しています。そんな児童生徒のみなさんの頑張りを、これからも大切に支え続けていきたいと思っています。

～授業づくり～

8月12日に理科・数学甲子園ジュニアが開催されました。

本校からは例年8年生3名が参加しています。筆記競技と実技競技があり、全員で協力しながら、難問に取り組んでいました。課題も単に学力を問うものではなく、既習知識を実際の生活と結び付けながら思考する課題が多く出題されました。また、今回参加した3名も仲間と協力して一つのものを作り上げることの楽しさを感じたと感想を述べていました。

本校は「他者と共に創り、主体的に学ぶ児童生徒の育成」を目指しています。二学期からの日々の授業の中でも実生活との関連性や「児童・生徒が何をどのように学ぶのか」ということを念頭に置いて実践していきます。



～文化づくり～

6月20日(金)に「ハートフル弁当をみんな de たべよう」を児童生徒会のメンバー中心に企画・運営を行いました。かわい小中合同体育祭で培った関係を更に深めることを目的に6年生～9年生の縦割り班でお弁当を食べました。児童生徒会スローガンにある「最高の仲間」を作り上げるために縦割り班で円を作り仲良く食事をする姿が見られました。



10月には小中特交流の日が予定されています。更に小中特の関わりがより良いものになります、みんなの成長に繋がったりする行事へと日々の生活から頑張ってほしいです。

～ゆたかな心づくり～

新学期を迎えて不安に感じている子どもたちもたくさんいると思います。そのような時はいつでも学校へご相談ください。SC、SSWの相談も活用していただければと思います。

海津 SC 勤務日 9月 1日、 8日、 22日、 29日



安田 SSW 勤務日 9月 3日、 10日、 17日、 24日

よろしくお願ひいたします。

【8・9月の主な行事予定】

8月 27日(水) 始業式

28日(木) 給食開始、課題テスト

29日(金) 課題テスト

9月 1日(月) 8年トライヤー・ウィーク

(～5日、一部6日まで)

2日(火) 9年修学旅行(～4日)

6日(土) エコ回収(予備日 7日)

11日(木) 6年「発見」旅行(～12日)

16日(火) 市内新人大会壮行会

20日(土) ～21日(日)市内新人大会

(予備日 23日)

25日(木) 写生会(雨天実施、弁当持参)

27日(土) 第3回草刈隊